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2023-2024赛
季 CBA联赛继续
进行，但相较于火
热激烈的比赛本
身，CBA公司近期
官方公布的一些罚
单和处罚通知却吸
引到了球迷更多的
关注，对联赛品牌
的建设发展究竟是
好是坏，外界似乎
也都给出了不同的
观点。

近日，CBA公
司官方发函，就四
川男篮主场MC王
子敬通过个人社交
平台多次发布对联
赛、其他球队球员
的不当言论一事，
做出处罚决定，“作
为 CBA联赛温江
赛区工作人员，其
言论已造成了不良
的社会影响，给
CBA 联赛造成负
面影响，破坏CBA
联赛品牌形象。为
严肃联赛纪律，取
消 王 子 敬 2023-
2024赛季 CBA联
赛温江赛区现场主
持人工作资格。”

道了歉也没有用，CBA罚单满天飞为哪般？

本版撰稿
本报记者 薛思佳

付豪“打”掉外援三颗牙

每个赛季都会有不少球员因为不
同的原因而吃到罚单，而效力于辽宁男
篮的付豪则很有可能成为下一位。

在辽宁男篮主场不敌浙江男篮的
比赛中，付豪在比赛最后时刻的一次上
篮中，肘击对方外援卡里克·琼斯，后者
随即倒地不起。上前查看伤情的浙江
男篮球员程帅澎在地上找到了琼斯被
打掉的牙齿，并对着镜头大喊：“看看，
牙都被打掉了，比赛都结束了。”

最终，付豪被判夺权驱逐出场，而
浙江队则通过官方媒体透露琼斯被对
方打落了三颗牙齿，“赢球了我很开
心，但我还是要说一下，运动员都是吃
青春饭的，靠身体吃饭。在这里呼吁
一下，大家互相保护，毕竟身体还是第

一位的。希望每个队员都健康，大家
都能健健康康地打完联赛。”浙江男篮
主帅王世龙赛后表达了对付豪这一动
作的不满。

赛后第一时间，付豪通过个人社交
媒体向琼斯以及浙江男篮表达了自己
的歉意，“大家好，我对今晚比赛自己的
行为，向琼斯再次道歉，我知道我的行
为对琼斯产生了很严重以及没有必要
的后果，我愿意承担由此产生的一切处
罚和责任，请大家相信我无意去伤害任
何人，以后我会更加注意。最后，向琼
斯和浙江队，以及浙江队的球迷们，再
次表达我的歉意，接受大家的一切批
评。”事实上，从慢镜头回放来看，付豪
的整个衔接动作都做得比较流畅，很大

程度上是无意而为之，但造成的结果确
实也是比较严重。

尽管付豪连夜发文进行了道歉，
但依旧难以平息部分球迷们心中的怒
火，毕竟从结果导向来看，这的确对运
动员造成了一定程度上的伤害，而
CBA公司是否会就此开出罚单也颇受
外界的关注。

在辽宁男篮输掉这场比赛，且付豪
被取消比赛资格之余，刚刚伤愈复出的
郭艾伦在比赛第三节后半段主动申请
换人，提前离场。对此，辽宁队主教练
乌戈在赛后发布会上表示，还不知道具
体情况，应该是郭艾伦腿部有些不适，
可能需要经队医确认或前往医院做进
一步检查。

主帅被罚多
因抨击裁判

作为CBA联赛的主角之一，教练
成为了本赛季受罚的“重灾区”。根
据统计，截至目前，本赛季CBA公司
一共发布处罚函11次，其中就有包括
阿的江、郭士强、朱世龙和郑永刚四
位主教练因对裁判表达不满而受到
处罚，此外包括邱彪、丁伟、王博等教
练员以不同的方式表达过对当值裁
判判罚的不解。

在CBA公司最新公布的一张罚
单中，深圳男篮主教练郑永刚因在赛
后新闻发布会上评论裁判判罚，违反
了联赛有关规定，而被处以罚款2万
元。

在深圳男篮与上海男篮的比赛最
后时刻，上海男篮在一次抢篮板球的
过程中对白昊天造成犯规，但当值裁
判却误以为遭到犯规的球员为胡小
龙，随即引发了深圳男篮教练组的强
烈不满。经过核实之后，最终由白昊
天走上罚球线执行两次罚球，但深圳
男篮主教练郑永刚却因为情绪过于激
动而吃到了一次技术犯规，也正是这
一次关键的判罚，为上海男篮最终的
绝杀埋下了伏笔，“我觉得比赛怎么胶
着这都很正常，其实我这个人做教练
这么多年，对裁判我没有什么太多的
评价。”郑永刚表示虽然知道联盟会处
罚自己，但他希望所有人都要尊重球
员每一分钟的拼搏，“明明是裁判自己
犯的错误，非要把错误放在我们身
上。队员辛辛苦苦打比赛，最后因为
一个非常低级的错误，导致了比赛的
结果。这个我可能理解不了。为什么
你犯了错误，我们来买单？这都不是
一次两次。不管比赛多么胶着，输了
比赛也正常。我希望这件事情能够引
起大家足够的重视，不能再这样了。”

此言一出，随即又引发了社交媒
体上的激烈讨论，毕竟这已经不是第
一次，也不是第一位主教练在公开场
合抨击 CBA 联赛裁判的吹罚水平。
对此，中国篮协裁判员委员会副主任
陆永明在接受采访时表示，裁判临场
出现错判、漏判无法避免，裁判在比赛
中若出现问题将依规进行内部处理。
赛季结束后，篮协将综合裁判的临场
表现、岗前考核、岗中考核等情况，依
照已落地的裁判升降级制度进行相应
处理。“通过升降级能有效激励年轻裁
判通过提高自身能力进入更高级别赛
事，有效限制了常年在联赛中安于现
状的裁判员。”

对于近年来所消失的裁判报告，
陆永明则表示，CBA每场比赛都有很
详细的裁判报告，目前没有对外公布，
而是用于内部学习使用。随着篮协赛
事体系搭建逐渐完善，将考虑对公众
进行适当披露。

毫无疑问，裁判员工作和水平是
CBA联赛中极为重要的一环，对此中国
篮协主席姚明心知肚明，“规则在变化，
裁判员人数也在变化，大家都希望提高
裁判员判罚的精准度。对于裁判员相
关工作，希望大家多提意见，将我们的
比赛打造得更好、更精彩、更流畅。”姚
明表示篮协将切实帮助裁判员提升执
裁水平，不断增强各级联赛的公正性，

“中国篮协有很多工作需要去做，希望
媒体和球迷一起提意见，进行监督。”

在 2023 年 12 月 24 日四川男篮对
阵辽宁队的比赛中，四川男篮MC在主
场播放了《听妈妈的话》，意有所指，引
发网友热议。随后，王子敬又在个人
社交媒体上继续发布了该场比赛的相
关视频，并且和网友激烈对线，直言自
己就是不喜欢辽宁队的张镇麟，但没
带动骂人，只是调侃，同时声称自己会
在今年3月28日与辽宁男篮的比赛中
再次播放同样的歌曲，但随后不久他
向辽宁球迷致歉，并且表示自己所代
表的是赛区的素质。

话虽如此，但CBA公司还是在第一
时间进行了严肃处理，收回其 2023-
2024 赛季 CBA 联赛现场主持人上岗
证。据国内媒体透露，CBA公司之所以
做出处罚，很大程度上是因为其在社交
媒体上多次发表不当言论，损害了CBA
联赛的品牌形象，而并非因为其在赛场
播放了某些歌曲而导致。

对于CBA公司的处罚通知，四川男
篮通过官方表示俱乐部完全服从处罚
决定，后续将聘请有着丰富体育赛事现
场经验的人员担任赛场主持人工作。
与此同时，俱乐部也郑重声明部分所谓

自媒体和个人球迷为寻求流量、博
取眼球，自行对号入座、断章取
义地在网络平台上恶意攻击俱
乐部相关人员的行为，俱乐部

将保留追究其法律责任的权利。
因为在篮球世界杯和杭州亚运会

中的表现不尽人意，中国男篮上下备受
外界质疑，而这种质疑随着CBA联赛的
进行，有部分慢慢演变成了一种谩骂，
甚至上升到人身攻击，包括王哲林、张
镇麟等球员都曾经历过所谓的网暴，辽
宁男篮甚至官方发布声明，呼吁外界知
法守法。

作为中国篮协主席，姚明也曾在接
受媒体采访时表达过自己的态度，“最
近发生了一些状况，网络上的词叫做网
暴，其实网暴这个词儿并不新鲜，20多
年前就存在了，只不过那时候还没有
网。我记得当年我本人，包括阿联，以
及很多球员，都碰到过这种情况。我当
时和周琦开玩笑说，‘你就吃了一次鸡
蛋灌饼，被人家说一辈子’。有时你说
这种事情怎么办，包括最近的张镇麟、
胡明轩，还有其他教练员都碰到过这种
情况。”姚明说道，“我也代表协会表个
态，我觉得篮球场内的事情，打得好、打
得不好，我们都去面对。对于我们技术
上、篮球方面的指正，都是欢迎的。但
是，确实有些东西，超过了篮球。在这
些方面，我们是不赞同的，我们也会永
远支持我们的球员，去维护他们的利
益，也会提供一切必要的支持。”

放歌惹怒球迷放歌惹怒球迷，，四川男篮四川男篮MCMC被开被开


